
12 – São Paulo, 126 (65) Diário Ofi cial Poder Legislativo sábado, 9 de abril de 2016

Eu queria prestar uma homenagem a todos àqueles que 
serviram ao país e à escala do homem na Secretaria do Meio 
Ambiente. Aqueles que a dirigiram, que deram o calor da sua 
inteligência, e aqueles que trabalham até hoje para dar sus-
tentação a essa bandeira que evoluiu de maneira inteligente e 
eficiente para que nós tenhamos, no meio ambiente, a susten-
tação desse modelo de desenvolvimento que São Paulo pode 
emprestar ao Brasil.

É uma homenagem muito sincera às entidades ambientais 
- Mata Atlântica e várias outras - que compõem esse enorme 
cenário, que tem como orquestradores a Secretaria do Meio 
Ambiente e os seus funcionários.

Parabéns a todos. (Palmas.)
O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Represen-

tando a deputada federal Renata Abreu, está presente o Sr. João 
Neto. Encontra-se aqui também o Sr. Paulo Pompilio, diretor 
coorporativo do Grupo Pão de Açúcar.

Estão presentes ainda o Sr. Fernando Montoro, filho do 
nosso inesquecível governador André Franco Montoro, e o 
Leonardo e a Paula, netos do ex-governador. Para falar sobre o 
nosso homenageado, tem a palavra o sempre deputado Ricardo 
Montoro, filho do nosso governador André Franco Montoro.

O SR. RICARDO MONTORO - Meus amigos, boa noite. Em 
nome da família Montoro, queria agradecer à secretária Patrícia 
Iglecias pela homenagem que é toda esta cerimônia. Particular-
mente, fiquei muito emocionado com as palavras do Meirelles. 
Eu o chamo assim, porque ele é íntimo da família; é padrinho 
do Paulo, nosso irmão. Ele tem se mostrado um homem público 
da maior grandeza. Agradeço muito a lembrança.

Ao falar dos 30 anos da secretaria, não podemos, evidente-
mente, nos esquecer do Montoro. Já em 79, no Senado Federal, 
ele criou a Comissão do Meio Ambiente. Após isso, foram 
criados vários organismos. Destaco o Consema, que foi fundado 
em 1983. Em sua proposta de governo, na eleição em que ele 
se elegeu governador, já havia uma preocupação muito emba-
sada na questão ambiental. Ressalto as usinas nucleares, que se 
transformaram no Parque da Jureia, além de todas as medidas 
que foram tomadas em defesa do meio ambiente.

Em nome da família, queira agradecer. Aproveito para ofe-
recer à secretária Patrícia Iglecias um livro que, depois de muita 
dificuldade, consegui encontrar em um sebo. Na verdade, foi a 
Rosana quem achou. O livro é sobre a batalha do meio ambien-
te no governo Montoro. Quando acabou seu governo, o Monto-
ro fez 12 produções, porque fazia questão de prestar contas das 
suas atividades à população. Este livro representa um pouco do 
que foi feito em relação ao meio ambiente.

Agradeço esta homenagem e cerimônia. Muito obrigado. 
(Palmas.)

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Neste 
momento, convido o nosso professor Meirelles e a Patrícia 
Iglecias para entregarem uma placa comemorativa à família 
Montoro.

* * *
- É feita a entrega de placa.
* * *
O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Quando 

estava assistindo ao vídeo, notei que faltava uma fala da nossa 
secretária Patrícia Iglecias. Ela vai fazê-lo ao vivo. Tem a palavra 
a nossa secretária do Meio Ambiente, professora livre-docente 
da USP, Patrícia Iglecias. (Palmas.)

A SRA. PATRÍCIA IGLECIAS - Boa noite a todos. É uma 
alegria estar nesta sessão. Inicio agradecendo ao presidente da 
Assembleia Legislativa, deputado Fernando Capez, uma referên-
cia na área do Direito, em especial do Direito Penal. Trabalhou 
muito tempo no Ministério Público de São Paulo e é uma refe-
rência para todos nós da área do Direito. Agradeço-o por esta 
sessão e pelo empenho em sua realização.

Cumprimento também os deputados estaduais aqui pre-
sentes, Itamar Borges e Carlão Pignatari, e o João Neto, secre-
tário parlamentar que representa aqui a deputada federal 
Renata Abreu. Faço uma menção especial aos ex-secretários 
aqui presentes, Alaôr Caffé Alves, José Pedro de Oliveira Costa, 
que continua dando seus préstimos junto à Secretaria do Meio 
Ambiente, Dr. Rubens Rizek, Pedro Ubiratan e Stela Goldenstein. 
Agradeço a presença de vocês e tenho certeza de que esses 30 
anos de história são 30 anos de muitas histórias, que foram 
forjadas por todos aqueles que estiveram à frente da secretaria.

Cumprimento também o desembargador Ricardo Cintra, 
aqui representando o presidente do Tribunal de Justiça, Paulo 
Dimas Mascaretti.

Um cumprimento muito especial ao nosso secretário de 
estado de Energia, Dr. João Carlos Meirelles, que prestou essa 
homenagem ao governador Franco Montoro. Temos trabalhado 
conjuntamente em muitos temas. Hoje, é impossível falarmos 
em Meio Ambiente sem olharmos para a interface que ele 
integra com outras áreas de governo. Então, é uma alegria tê-lo 
aqui hoje.

Cumprimento também a Maria Cristina Favoretto, secre-
tária de estado de Turismo em exercício; a querida Cristina 
Azevedo, secretária-adjunta do Meio Ambiente, também conhe-
cida como Kitty por todos nós do sistema ambiental; o Dr. José 
Eduardo Lutti, nosso chefe de gabinete; o Otávio Okano, diretor-
presidente da Cetesb; o Dr. Nelson Bugalho, vice-presidente da 
Cetesb; os nossos diretores de institutos, da Fundação Florestal 
e todos vocês que compõem o Sistema Ambiental Paulista. Não 
vou mencionar nomes para não correr o risco de esquecer nin-
guém, até porque todos são muito importantes para nós.

Faço um cumprimento muito especial à família do home-
nageado, aos filhos Ricardo e Fernando e aos netos Leonardo 
e Paula. Para nós é uma alegria tê-los aqui. Sem dúvida, tudo 
aquilo que o governador Franco Montoro realizou no pas-
sado - vemos pelo legado, pelas mensagens que os nossos 
ex-secretários deram - foi muito importante para o Sistema 
Ambiental Paulista.

Um cumprimento especial à Marcia Hirota, diretora-execu-
tiva da Fundação SOS Mata Atlântica, aqui representando Pedro 
Passos, presidente, e os demais da Fundação que estão aqui 
presentes: a Mariana, o Belô e o Mário Mantovani.

Um cumprimento ao nosso coronel Rogério Xavier, coman-
dante da Polícia Ambiental, que faz um trabalho muito impor-
tante para nós, em conjunto com a Secretaria do Meio Ambien-
te com o Sistema Ambiental, e também ao coronel Duarte, 
comandante do Corpo de Bombeiros. Não conseguimos realizar 
esse trabalho sem esse apoio, seja dos bombeiros, seja da Polí-
cia Ambiental.

Um cumprimento especial à Dra. Tatiana Barreto Serra, pro-
motora de Justiça e coordenadora do CAO de Meio Ambiente. 
E também, por que não dizer isso, minha aluna de doutorado; 
uma alegria também.

Um cumprimento ao Romildo Campello, secretário-geral da 
Anamma, Associação Nacional de Órgãos Municipais do Meio 
Ambiente; ao Hélio Vieira, diretor-executivo da Agência Metro-
politana da Baixada Santista, da Agem; ao Antonio Calcagnotto, 
vice-presidente de Assuntos Corporativos da Unilever; ao Paulo 
Pompilio, diretor de Relações Corporativas do Grupo Pão de 
Açúcar; à Rosi Miranda, diretora de Meio Ambiente da LSG Sky 
Chefs; à Elizabeth Farina, nossa presidente da Unica, União da 
Indústria da Cana-de-Açúcar, trabalho também muito forte em 
conjunto com a Secretaria do Meio Ambiente, nos protocolos; à 
Dalva Paes da Silva, diretora da Associação Paulista dos Muni-
cípios e pelo que me contou também trabalhou muito com o 
governador Franco Montoro no início, então é uma das pessoas 
que trabalhou na época da criação do Consema. Aproveito e 
faço um cumprimento ao Germano Seara, nosso secretário-

A Secretaria do Meio Ambiente e a SOS Mata Atlântica têm 
muito em comum. Estamos também comemorando os 30 anos 
de criação da SOS Mata Atlântica. Temos o bioma Mata Atlân-
tica como elo, como DNA. Temos como berço o Lagamar, com-
plexo estuarino-lagunar de Iguape-Cananeia-Paranaguá. Um 
pouco antes da criação da Secretaria do Meio Ambiente os dois 
governadores criaram um pacto pela proteção dessa região, que 
é um dos maiores remanescentes contínuos da Mata Atlântica.

Foi um pacto que resultou na criação da Secretaria, com o 
Dr. José Pedro de Oliveira Costa à frente, que fez parte do nosso 
Conselho. Fábio Feldmann foi o nosso 1º presidente e acabou 
assumindo a Secretaria um pouco depois.

Quero destacar que o papel determinante que a Secretaria 
teve em todo o processo de aprovação do Projeto de lei da 
Mata Atlântica, num trabalho em conjunto, foi muito importan-
te, especialmente os trabalhos para que a Mata Atlântica tives-
se nível do desmatamento zero. São Paulo e mais oito estados 
da Mata Atlântica estão no nível do desmatamento zero, e isso 
significa que no último período nós observamos menos de 1 
km2 de desflorestamento.

É uma conquista muito importante do trabalho do Poder 
Público, e também da sociedade civil. Isso é algo a ser comemo-
rado nesse ano. Atualmente, nós temos um termo de coopera-
ção com a Secretaria e de esforços para a restauração florestal, 
já que, a partir do momento que temos esse nível do desma-
tamento reduzido, temos um grandioso desafio de promover a 
restauração florestal da Mata Atlântica, principalmente as áreas 
de preservação permanente. Esse termo de cooperação que 
temos é extremamente importante para que possamos proteger 
essas áreas que garantem os serviços ambientais, e também no 
fomento à elaboração dos planos municipais da Mata Atlântica.

Quero reforçar também a importância e o fortalecimento 
do Consema, destacar a Pró-Ong, que era o espaço em que 
tínhamos uma atuação muito forte com a Secretaria, e a impor-
tância do Programa Litoral Sustentável. Hoje temos um desafio 
muito grande, além da restauração, fazer com que as áreas que 
estão preservadas sejam de fato protegidas, seja nas unidades 
de conservação pública, seja nas RPPNs. É um esforço para que 
tenhamos os proprietários de terra aliados da conservação da 
biodiversidade.

Isso é algo que a SOS Mata Atlântica valoriza muito. Espe-
ramos que a Secretaria e a Fundação Florestal possam dar 
continuidade numa ação, da mesma forma que precisamos, 
cada vez mais, promover o desenvolvimento aliado à conser-
vação, ao fomento, ao turismo e às atividades sustentáveis no 
entorno das unidades de conservação, e dentro das unidades 
de conservação.

Quero deixar aqui o compromisso para que a Secretaria 
conte sempre com o nosso apoio, da SOS Mata Atlântica, dos 
nossos parceiros e das demais ONGs para que possamos cada 
vez mais fortalecer uma agenda em prol principalmente do 
nosso patrimônio nacional, que é a Mata Atlântica. Quero fazer 
aqui um agradecimento especial à secretária Patrícia Iglecias 
por abrir as portas da Secretaria. Esses diálogos têm sido muito 
importantes para que possamos, em conjunto, promover uma 
agenda ambiental construtiva, positiva, com toda a sua equipe, 
com todo o seu time e com a nossa rede de parceiros, para 
que tenhamos, cada vez mais, sucessos e conquistas para uma 
agenda e uma política ambiental forte no estado de São Paulo.

Parabéns!
Muito obrigada. (Palmas.)
O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Tem a 

palavra o ilustre professor João Carlos Meirelles, secretário de 
Energia e Mineração, que prestará uma homenagem póstuma 
ao governador Franco Montoro.

O SR. JOÃO CARLOS MEIRELLES - Sr. Presidente, deputado 
Fernando Capez, saiba V. Exa. que é sempre uma enorme honra 
vir a esta Casa, uma Casa presidida por alguém como V. Exa., 
que representa o que há de melhor na tradição democrática do 
estado de São Paulo.

A secretária Patrícia Iglecias já se tornou uma princesa no 
governo de São Paulo, porque além de representar a beleza da 
mulher brasileira, representa um pensamento moderno sobre o 
Meio Ambiente.

Dr. Ricardo Cintra Torres de Carvalho, desembargador, 
representando o presidente do Tribunal de Justiça do Estado; 
deputado Carlão Pignatari; deputado Itamar Borges; ex-secre-
tária Stela Goldenstein; Marcia Hirota, diretora executiva da 
SOS Mata Atlântica, representando o presidente Pedro Passos; 
Ricardo Montoro, representando aqui a família do governador 
Franco Montoro; o coronel PM Rogério Xavier, comandante da 
Polícia Ambiental; Otávio Okano, presidente da Cetesb, esse 
pilar da sustentabilidade no estado de São Paulo; ex-secretário 
Walter Lazzarini, que teve um trabalho absolutamente extra-
ordinário, quer seja como secretário, quer seja como deputado 
nesta Casa; saúdo também o Dr. Luque, presidente da Fipe; o 
coronel Rogério Bernardes, comandante do Corpo de Bombei-
ros; Maria Cristina Favoretto, secretária em exercício de Turismo; 
ex-secretários Alaôr Caffé, Pedro Ubiratan, Rubens Rizek e José 
Pedro de Oliveira Costa; Elizabeth Farina, presidente da Unica; 
minhas senhoras e meus senhores representantes, não só do 
Poder Judiciário, como da Polícia Militar, nos seus diversos 
componentes, eu queria, sobretudo, não falar apenas do Meio 
Ambiente, como aqui foi falado, deputado Waldir Agnello, mas 
falar sobre a figura do indivíduo que criou a Secretaria do Meio 
Ambiente e a dimensão do Franco Montoro.

Tive o privilégio de começar a fazer política com Franco 
Montoro. Tenho o privilégio de ser padrinho de um dos filhos 
dele. Portanto, eu queria ressaltar o que fez um estadista como 
Franco Montoro dar a prioridade que deu à questão do meio 
ambiente, sobretudo pela definição fundamental do que era o 
Montoro, um humanista.

A escala do Montoro, que é a nossa escala - a escala 
do humanismo -, que é aquela mesma que inspira aqueles 
que aqui estão e que dirigiram esta secretaria, é a escala do 
homem. E esta escala do homem é exatamente aquilo que 
justifica a preocupação com o meio ambiente. Não impõe, mas 
justifica e exige que se preocupe com o meio ambiente, porque 
o homem é a parte fundamental, é a parte inteligente do siste-
ma do meio ambiente.

Portanto, foi isso que fez com que o governador André 
Franco Montoro, preocupado, tomasse um conjunto de provi-
dências no seu governo, desde dar ênfase à missão Brundtland 
que, aqui no estado de São Paulo, fez a sua primeira reunião 
latino-americana para definir os pilares daquilo que havia de 
ser, subsequentemente, todas as reuniões de COP no mundo.

É essa dimensão que eu acho importante, valorizar, como 
uma homenagem a todos os senhores que conduzem esta 
bandeira do meio ambiente, não como alguma coisa que é 
obstáculo e impedimento, mas como uma coisa que é essencial 
ao desenvolvimento. O desenvolvimento se faz, na medida 
em que ele seja sustentável do ponto de vista econômico e 
ambiental para que seja sustentável do ponto de vista social. É 
a escala do homem a dar as diretrizes do que, hoje, já começa 
a ser incorporado pelas empresas mais lúcidas que querem um 
certificado ambiental como um elemento fundamental para as 
suas atividades econômicas, como a valorização daqueles que 
compõem o seu trabalho.

Portanto, comemoramos os 30 anos da nossa Secreta-
ria que, evidentemente, está absolutamente prestigiada pelo 
governador Geraldo Alckmin que, na verdade, foi prefeito de 
Pindamonhangaba quando André Franco Montoro era governa-
dor de São Paulo. Teve, assim, o privilégio desse convívio e par-
ticipação intrínseca disto tudo que está sendo realizado agora.

Estão presentes aqui os nobres deputados Carlão Pignatari 
e Itamar Borges. Com a palavra o eminente deputado Carlão 
Pignatari.

O SR. CARLÃO PIGNATARI - PSDB - Boa noite a todos.
Hoje, é uma honra enorme para todos nós, nessa noite de 

comemoração dos 30 anos da Secretaria de Meio Ambiente 
do Estado de São Paulo, cumprimentar esse grande presidente 
da Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo, presidente 
Fernando Capez. Cumprimento, também, a secretária Patrícia 
Iglecias, hoje à frente dessa importante Secretaria no estado. 
Cumprimento todos os secretários, cumprimento o coronel 
Rogério, comandante da Polícia Ambiental do Estado de São 
Paulo, e o Mário, da SOS Mata Atlântica.

Hoje temos que comemorar os 30 anos dessa importante 
Secretaria e também lembrar que, não fosse nosso grande 
governador Franco Montoro, essa Secretaria não estaria em 
atividade como está hoje. (Palmas.)

Ele foi um grande homem público e, agora, dia 14 de julho, 
vamos comemorar os 100 anos de Franco Montoro. Acho isso 
muito importante para todos nós.

Parabéns à Secretaria, parabéns a todos vocês, parabéns 
por estarmos, hoje, comemorando esses 30 anos com muito 
sucesso frente à Secretaria do Meio Ambiente. Cumprimento 
novamente a secretária Patrícia Iglecias.

Muito obrigado e uma boa noite a todos. (Palmas.)
O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Tem a 

palavra o nobre deputado Itamar Borges.
O SR. ITAMAR BORGES - PMDB - Muito boa noite a todas 

e a todos. Presidente Fernando Capez, presidente desta Casa 
e proponente desta homenagem, parabéns. Da mesma forma 
que conduz esta Casa, valoriza, reconhece e homenageia essa 
história tão importante, que é a comemoração dos 30 anos da 
Secretaria.

Vossa Excelência realmente teve não só o apoio desta 
Casa, mas, como líder maior desta Casa, presta essa homena-
gem, que não poderia ser de iniciativa melhor. Parabéns pela 
brilhante iniciativa.

Quero saudar nossa secretária Patrícia Iglecias e, ao sau-
dar a secretária, saúdo toda a equipe da Secretaria do Meio 
Ambiente, aqui presente. Da mesma forma, permitam-me, 
saudando o presidente da Cetesb, o Dr. Okano, saudar toda a 
equipe da Cetesb, a equipe do Município Verde Azul, amigos 
que se fazem presentes.

Cumprimento o representante do presidente do Tribunal de 
Justiça, o desembargador Ricardo Cintra, e o nosso secretário 
de Energia e Mineração, Dr. João Carlos de Souza Meirelles, 
homem que tem uma história brilhante nessa luta e nessa con-
tribuição para a Secretaria no nosso Estado, pelas mais diversas 
pastas que ocupou. Cumprimento, também, a Polícia Ambiental, 
na figura do coronel Rogério Xavier, o seu comandante.

Meus amigos, aqui também estão o comandante do Corpo 
de Bombeiros, o coronel Duarte, e o deputado Carlão Pignatari, 
que é, além de líder do PSDB, o coordenador e presidente da 
Frente Parlamentar Ambiental desta Casa - uma bela iniciativa, 
que tem dado passos importantes.

Saúdo a diretora do SOS Mata Atlântica, Marcia Hirota. 
Permitam-me, da mesma forma, estender a saudação ao Mário 
Mantovani, à Mariana e a toda a equipe que faz um belo e 
brilhante trabalho à frente dessa iniciativa fantástica para o 
nosso Estado e para o País. Saúdo, também: a representante 
da Secretaria de Turismo, Maria Cristina Favoretto; os sempre 
deputados Waldir Agnello e Ricardo Montoro; os ex-secretários; 
o Lazzarini; e todos que ajudaram a construir a história.

Permitam-me saudar na pessoa da queridíssima Dalva 
Christofoletti todas as mulheres presentes. Ela é o maior sím-
bolo do municipalismo brasileiro. Faz-se presente e tem uma 
história no municipalismo que orgulha a todos nós. São 30 anos 
de história.

Presidente Fernando Capez, de forma muito breve quero 
saudar as demais autoridades e amigos que vêm participar 
deste momento.

Eu tive a honra e o privilégio de, por dois anos, trabalhar 
na Secretaria de Meio Ambiente. Foi um dos momentos mais 
ricos de aprendizado, de experiência, de conhecimento da rea-
lidade. Foi uma escola, mesmo, com aqueles exemplos que há 
na equipe - os que ali estão, os que ali estiveram e os que, com 
certeza, virão.

Eu considero sempre que a minha vida e a minha visão não 
seriam as mesmas se eu não tivesse tido essa oportunidade. 
Com esse testemunho e essa gratidão de quem teve essa 
oportunidade, eu quero resumir minhas palavras, falando da 
iniciativa de Franco Montoro - que será homenageado aqui e 
representado pelo seu filho - e da colaboração de todos que, 
direta ou indiretamente, participam da história da Secretaria de 
Meio Ambiente. Realmente, toda e qualquer homenagem que 
for prestada à Secretaria, com o reconhecimento da importância 
para o Meio Ambiente e para o Estado, ainda será pouca.

Cada um de vocês faz, fez e continuará fazendo parte desta 
história. Parabéns pelos 30 anos, pela importante contribuição 
para o desenvolvimento sustentável e equilibrado do nosso 
Estado. Um abraço, secretário. Parabéns, presidente Fernando 
Capez.

Muito obrigado. (Palmas.)
O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Anuncia-

mos a presença do ilustre professor Otávio Okano, presidente 
da Cetesb entre 1991 e 1993; do Sr. Rubens Rizek, secretário 
de Estado do Meio Ambiente em 2014; do Sr. José Pedro Costa, 
secretário de Estado do Meio Ambiente no período de 1986 a 
1987; do Sr. Alaôr Caffé Alves, secretário de Estado do Meio 
Ambiente no período de 1981 a 1982; do Sr. Pedro Ubiratan, 
secretário de Estado do Meio Ambiente no período de 2010 a 
2011; do sempre deputado, já saudado e lembrado pelo depu-
tado Itamar Borges, Waldir Agnello; e do queridíssimo vereador, 
deputado e estimado amigo, Ricardo Montoro, filho do grande 
governador Franco Montoro e que deu seguimento a essa saga 
da família.

Esta Presidência anuncia ainda a presença da professora 
Maria Cristina Favoretto, representando a Secretaria de Turismo; 
do coronel Rogério Bernardes Duarte, comandante do Corpo 
de Bombeiros do Estado de São Paulo; do Dr. Alexandre Luis 
Rollo, representando o presidente da OAB - Seção São Paulo, Sr. 
Marcos da Costa; do querido promotor de Justiça José Eduardo 
Ismael Lutti, chefe de gabinete da Secretaria do Meio Ambiente; 
do Sr. Marco Antônio Castello Branco, chefe de gabinete e Rela-
ções Institucionais da Secretaria de Estado de Energia e Minera-
ção; do Sr. Antonio Calcagnotto, representante da Unilever; da 
Sra. Elizabeth Farina, presidente da Unica, União da Indústria 
da Cana-de-Açúcar; do Sr. Udine Verardi, representando nosso 
deputado estadual de onze mandatos, Antonio Salim Curiati; e 
do coronel Rogério Xavier, comandante da Polícia Ambiental.

Acompanharemos agora a exibição de um vídeo institu-
cional.

* * *
- É feita exibição de vídeo.
* * *
O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - Anunciamos 

também a presença da nossa ex-secretária do Meio Ambiente, 
Stela Goldenstein. Passamos a palavra à senhora Marcia Hirota, 
diretora-executiva da ONG SOS Mata Atlântica.

A SRA. MARCIA HIROTA - Boa noite a todos. Quero agra-
decer o convite. Estou aqui representando Pedro Passos, que 
é o presidente da SOS Mata Atlântica. Ele não pôde vir por 
motivo de viagem, mas estou aqui acompanhada da Mariana, 
do Beloyanis Monteiro e do Mário Mantovani, que acompanhou 
toda a trajetória da Secretaria do Meio Ambiente ao longo 
desses anos.

4 - Projeto de lei 1308/2015 - Deputado Chico Sardelli 
- (CONCLUSIVA) Dá a denominação de "João Vieira Neto - 
Jango" à passarela localizada no km 137+300m da Rodovia 
Luiz de Queiroz - SP 304, em Santa Bárbara d'Oeste. - Deputado 
Rogério Nogueira - favorável

Para deliberação:
Item 5 - Requerimento do Deputado Edmir Chedid, que 

requer sejam convidados os representantes da ARTESP, do 
Sindicato das Empresas de Ônibus, da Associação Paulista dos 
Municípios, da Associação das Prefeituras Estâncias Paulistas 
e Presidente da AVESP (Associação das Vereadoras do Estado 
de São Paulo), para discorrer sobre o Processo de Licitação do 
Transporte Coletivo no Estado de São Paulo. (Vista: RMor, AD, IB, 
RE, CS, RMad, OM)

Item 6 - Requerimento do Deputado Edmir Chedid, que 
requer à Comissão a apresentação do Projeto de Lei anexo, 
tendo em vista a manifesta incoerência em isentar veículos do 
pagamento de pedágios e os cobrar pela utilização dos TAGs/
TIVs (transponder de identificação veicular).

Item 7 - Requerimento do Deputado Edmir Chedid, que 
requer a expedição de ofício ao Senhor Paulo Bonafina, Diretor 
Presidente da DBTrans, a fim de que apresente a planilha de 
custos unitários de cada TAG fornecido ao usuário do serviço 
comercializado pela sua empresa.

Item 8 - Requerimento do Deputado Carlos Giannazi, que 
requer seja convocado a comparecer perante à Comissão o 
Diretor-Presidente da Companhia do Metropolitano de São 
Paulo (Metrô), Senhor Paulo Menezes Figueiredo, para que 
esclareça as denúncias feitas pelo Sindicato dos Metroviários 
de São Paulo, em Audiência Pública ocorrida na ALESP, sobre: 
a ameaça de corte de direitos e de privatização da Companhia; 
o calote aos cofres da empresa, pelo Governo Estadual, com 
a falta de repasse dos valores destinados à gratuidade de 
passagens do metropolitano; os prejuízos à Companhia, com a 
compra de 26 trens, que estão fora de uso há cerca de 4 anos, 
servindo como meros repositores de peças aos trens em uso.
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16ª SESSÃO SOLENE EM HOMENAGEM
AOS 30 ANOS DA SECRETARIA DE ESTADO
DO MEIO AMBIENTE

Presidente: FERNANDO CAPEZ

RESUMO

1 - PRESIDENTE FERNANDO CAPEZ
Abre a sessão. Informa que convocara a presente sessão 
solene com a finalidade de prestar "Homenagem aos 30 
anos da Secretaria de Estado do Meio Ambiente". Nomeia 
as autoridades presentes. Convida o público a ouvir, de pé, 
o "Hino Nacional Brasileiro".
2 - CARLÃO PIGNATARI
Deputado estadual, agradece a todos os presentes. Saúda a 
iniciativa do ex-governador Franco Montoro (in memorian) 
ao criar a Secretaria do Meio Ambiente de São Paulo.
3 - ITAMAR BORGES
Deputado estadual, saúda toda a equipe da Secretaria do 
Meio Ambiente de São Paulo. Enaltece o trabalho deste 
órgão, do qual já fez parte.
4 - PRESIDENTE FERNANDO CAPEZ
Anuncia exibição de vídeo institucional sobre o histórico da 
Secretaria do Meio Ambiente do Estado de São Paulo.
5 - MARCIA HIROTA
Diretora executiva da Fundação SOS Mata Atlântica, 
discorre sobre o trabalho da Fundação SOS Mata Atlântica, 
em conjunto à Secretaria do Meio Ambiente do Estado de 
São Paulo.
6 - JOÃO CARLOS MEIRELLES
Secretário de Estado de Energia e Mineração de São 
Paulo, homenageia o ex-governador Franco Montoro (in 
memorian), em cuja gestão foi criada a Secretaria do Meio 
Ambiente de São Paulo. Discorre sobre o trabalho do órgão 
durante os últimos 30 anos.
7 - RICARDO MONTORO
Filho do ex-governador André Franco Montoro, discorre 
sobre o trabalho de seu pai em relação à temática do 
meio-ambiente.
8 - PATRÍCIA IGLECIAS
Secretária de Estado do Meio Ambiente de São Paulo, 
enaltece o trabalho do ex-governador Franco Montoro e 
sua equipe em relação ao meio ambiente. Discorre sobre a 
missão do Sistema Ambiental Paulista. Comenta os avanços 
ambientais obtidos em cada uma das gestões da Secretaria 
do Meio Ambiente de São Paulo. Cita eventos que irão 
também celebrar a efeméride objeto desta sessão solene.
9 - PRESIDENTE FERNANDO CAPEZ
Faz agradecimentos gerais. Encerra a sessão.
* * *
- Abre a sessão o Sr. Fernando Capez.
* * *
O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Sob a 

proteção de Deus, iniciamos os nossos trabalhos. Nos termos 
regimentais, esta Presidência dispensa a leitura da Ata da 
sessão anterior.

Convido para integrar a Mesa principal dos trabalhos pro-
fessora Patrícia Iglecias, secretária do estado do Meio Ambiente. 
(Palmas.) Sua Excelência Desembargador Ricardo Cintra Torres 
de Carvalho, representando o presidente do Tribunal de Justiça, 
Dr. Paulo Dimas De Bellis Mascaretti. (Palmas.) Sua Excelência 
eminente professor João Carlos de Souza Meirelles, secretário 
do estado de Energia e Mineração. (Palmas.) Dra. Marcia Hirota, 
diretora-executiva da Fundação SOS Mata Atlântica. (Palmas.) À 
medida que esta sessão for se desenvolvendo, vamos nominar 
as demais autoridades que estão na extensão da Mesa.

Sras. Deputadas, Srs. Deputados, minhas senhoras e meus 
senhores, esta sessão solene foi convocada por este presidente 
com a finalidade de homenagear os trinta anos da Secretaria do 
Meio Ambiente.

Convido todos os presentes para, em pé, ouvirmos o Hino 
Nacional Brasileiro executado pela Banda da Polícia Militar 
do Estado de São Paulo, sob a regência do subtenente PM 
Borghese.

* * *
- É executado o Hino Nacional Brasileiro.
* * *
O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Agradece-

mos à Banda da Polícia Militar, em especial ao subtenente Bor-
ghese, contem sempre com o apoio desta Casa. Essa instituição, 
os “130 de 31”, é fundamental para a preservação da ordem 
em nossa sociedade. Muito obrigado.

Comunicamos aos presentes que esta sessão solene está 
sendo transmitida ao vivo pela TV Web e será transmitida pela 
TV Assembleia no próximo sábado, dia 09, às nove horas da 
noite, pela Net, canal 07; pela TV Vivo, canal 66 analógico e 185 
digital; e pela TV Digital Aberta, canal 61.2.


